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吉D微风

立夏过后，雨水开始丰
沛起来。得到雨露的滋润，
大老郭地里的柞树苗铆足了
劲儿伸腰拔节、舒展枝叶。

大老郭本名郭立军，今
年，他在东辽县辽河源镇试
栽了 3000亩地的柞树，打从
树苗落地开始，他就天天蹲
在这儿，像呵护眼珠儿一样
守着这3000亩地的柞树苗。

郭立军说，自己和土地
打了多年交道，扣过大棚、种
过大豆、搞过花海，可不管做
什么，总是赔的多攒的少，好
像始终没找到最适合的那条
路。

年初听说，围绕百万亩
绿化造林工程，县里决定在
全县 6°以上坡耕地大面积栽
植柞树，郭立军一下子兴奋
起来。他知道，柞树浑身都
是宝，柞蚕这几年更是市场
行情看好，价格一路上涨。
他觉得，要是能抓住这一机
遇，种柞树、建蚕场、放柞蚕，
弄好了，说不定是个能攒钱
有前景的好项目。于是，他
在辽河源镇党委、政府的帮
助下，流转 3000亩土地建起
了辽河源镇柞树涵养林示范
基地。

7月 17日，在示范基地，
郭立军望着长势良好的柞树
苗喜不自禁。他告诉记者，
为突出示范效应，购苗的时

候他选了 2年、3年、4年三种
苗，栽植时还邀请了省蚕科
院的专家现场指导，县林业
站的同志更是三天两头就往
地里跑，“人努力，天帮忙，现
在咱这片柞树是全县长得最
好的，3年苗、4年苗已经开始
放蚕了。”郭立军小心翼翼地
拨开一株柞树的叶片，只见
柞蚕肉肉的幼虫将碧绿的身
体伏在嫩嫩的叶子上，叶片

已经被吃掉了一半儿。郭立
军说，这是前些天刚刚放下
去的蚕子，现在已经长成了
幼虫，再过些天，它就会抱上
两片叶子，把自己藏在叶子
里开始吐丝作茧。

正说着，不远处一位正
在除草的工人拿着几只蚕茧
走了过来，告诉他前次的茧
没收净，有一些已经变成蚕
蛾飞出来。郭立军接过工人

手中的空茧壳告诉记者，这
叫“扣”，如果里面有蚕蛹，这
一只“扣”可卖到 6元钱。如
果不等到吐丝作茧，绿色的
蚕虫今年的市场价是40元一
斤。

说起柞树和柞蚕的经济
价值，郭立军兴奋起来，据他
介绍，柞树除了叶子可饲养
柞蚕外，树木本身坚固抗腐
性强，可加工制作家具、烧制

木炭。柞树树皮加工中药
材，枝干粉碎后可培养木耳、
香菇等多种食用菌。

郭立军说，柞蚕因以柞树
叶为食而得名，它含有丰富的
蛋白质、氨基酸、维生素和多
种微量元素，既是营养丰富的
绿色食品，又是天然的生物营
养源和活性药源。柞蚕幼虫
是餐桌上的美食，蛹是高蛋
白、低脂肪食品，蛾含有生长
激素、睾丸酮等物质，有补肝
益智、强精健体的功效，卵可
以繁殖赤眼蜂，用于防治玉米
螟等害虫，蚕丝不只是丝绸工
业原料，而且可提取 18种人
体必需的氨基酸。

郭立军说，从1龄蚕起到
最终结茧大概要花 45 天时
间，等蚕长到5龄老熟开始结
茧，从结茧到收获蚕茧还需
要15天时间，也就是说，整个
生长过程为两个月左右，这
期间，蚕虫、蚕扣、蚕蛹、蚕茧
都可以卖钱，而且价格不
菲。他这片地每年可以放春
秋两季蚕，经济效益可以达
到玉米的3倍以上。

郭立军告诉记者，今年
是头一年，所有的工作都只
是尝试性的，从目前情况看，
他信心满满，觉得自己的这
条路选对了，这一棵棵柞树
就是他未来的“摇钱树”，有
了“摇钱树”不愁“聚宝盆”。

解读“生态产业化、产业生态化”的辽源实践（二）

种 柞 树 放 柞 蚕 大 老 郭 相 信
有了“摇钱树”定会生成“聚宝盆”

本报记者 王茵

本报讯（记者 付晓娇）
7月 22日，中国青年企业家
协会党委书记、秘书长许华
平率调研组到我市考察调
研。市长孙弘、市委副书记
韩阳、副市长康忠贵参加调
研。

许华平一行先后来到我
市吉林诺德高科新材料有限
公司、东北袜业园区、吉林省
麒鸣牧业集团有限公司、显
顺琵琶学校等地进行实地调
研。

在吉林诺德高科新材料
有限公司，调研组听取了企
业负责人关于企业生产经营
情况的介绍，参观了企业生
产线和代表产品，对企业的
生产研发能力、创新能力、非
公企业党团建设给予充分肯
定。在东北袜业园区，调研
组对园区建设、发展过程、运
营模式、服务功能作了深度
了解，并实地走访了大学生

创业企业，询问了创业经营
状况、产品销售途径等问
题。许华平对我市袜业产业
蓬勃发展、创业大学生开拓
创新精神给予高度认可，并
勉励他们要不忘创业初心、
砥砺拼搏奋斗，为家乡经济
发展贡献自己的力量。在吉
林麒鸣牧业集团有限公司，
企业负责人介绍了经营形
势、实际状况和具体需求。
许华平表示将对企业作进一
步了解，根据实际情况协调
多方资源，积极帮助企业解
决实际困难。在显顺琵琶学
校，校领导就学校教学和文
化产业发展情况、教学理念
和教学特色向调研组作简要
介绍。调研组欣赏了学校学
前部幼儿、小学部学生及优
秀青年教师的琵琶弹奏。许
华平表示，辽源是全国闻名
的琵琶之乡。辽源的琵琶文
化既有厚重的文化底蕴，又

有鲜明的时代特色，是一张
生动的城市名片。

许华平指出，辽源支持
青年创业工作做得好，基础
扎实、措施完善、政策有效，
给青年创业者提供了良好的
条件和有力支持。他强调，
青年企业家协会是共青团联
系青年企业家的桥梁和纽
带，是服务青年就业创业、服
务地方经济发展的有力抓
手。希望辽源市能够利用好
这个平台，整合资源、加强共
享，促进企业更快更好地成
长发展。

团市委负责人表示，将
以此次调研为契机，进一步
解放思想、创新路径、精准发
力，不断加强对青企协的指
导管理，加强协会自身建设，
强化协会服务会员职能作
用，搭建青年企业家成长发
展平台，为助推我市高质量
发展贡献青春智慧力量。

中青企协调研组到我市调研

本报讯（记者 于芯）7
月 23 日，全市扫黑除恶专
项斗争工作领导小组 2019
年第三次（扩大）会议在市
委常委会议室召开。会议
认真总结了扫黑除恶专项
斗争开展以来各项工作完
成情况，安排下半年扫黑除
恶专项斗争重点工作任
务。市扫黑除恶专项斗争
工作领导小组组长、市委常
委、市委政法委书记陈瑞主
持会议并讲话，副市长、市
公安局长许辉，市中级人民
法院院长王树仁，市人民检
察院检察长刘吉山出席会
议。

会上，市扫黑办、市纪
委市监委、市委组织部、市
委宣传部、市中级人民法
院、市人民检察院、市公安
局、市司法局等部门代表 7
个工作组分别汇报了扫黑
除恶专项斗争开展以来工
作完成情况。

据了解，扫黑除恶专项
斗争开展以来，市委、市政
府一直把扫黑除恶专项斗

争作为一项重大政治任务
高位推进，组织协调推动有
力、斗争战果不断显现、标
本兼治成效明显、人民群众
广泛认同，全市扫黑除恶专
项斗争取得了重要阶段性
成果，向市委和全市人民交
上了一份合格的“期中答
卷”。

就进一步做好扫黑除
恶专项斗争工作，陈瑞强
调，要突出重点，确保专项
斗争主要任务落到实处。
市扫黑除恶专项斗争各成
员单位要坚持求真务实，整
改要实、要深、要真，确保问
题整改取得实效。要坚持
以打开路，强化线索挖掘广
度、加大案件攻坚力度、拓
展打财断血深度、把好法律
运用尺度，确保把黑恶势力
扫清根除。要坚持深挖彻
查，健全完善协同联动机
制，紧盯大案要案查办，强
化反面典型警示教育，确保

“保护伞”一网打尽。要坚
持边扫边建，深入开展行业
乱象整治行动，健全行业监

管制度机制，加强基层组织
建设，确保斗争成果不断巩
固。要坚持合力攻坚，坚持
党委统一领导、领导小组牵
头抓总、行业部门协同推
进、社会力量共同参与的专
项斗争良好格局，形成纵
向、横向、社会各界合力，打
好打赢攻坚战、整体战，确
保扫黑除恶专项斗争整体
联动，不断推进扫黑除恶专
项斗争深入开展，为新中国
成立 70周年创造安全稳定
和谐的社会环境。

市扫黑除恶专项斗争
工作领导小组副组长许辉、
王树仁、刘吉山分别就全市
扫黑除恶专项斗争工作提
出具体要求。市扫黑办主
任、副主任，各成员单位、开
发区的分管领导、各县（区）
政法委书记参加会议。

全市扫黑除恶专项斗争工作领导小组
2019 年 第 三 次（扩 大）会 议 召 开

本 报 讯（ 记
者 付晓娇）7 月 23
日，市委常委、市委
政法委书记陈瑞主
持召开市委政法委
员 会 第 二 次 全 体
（扩大）会议。会议
审议通过了《全市
政法系统贯彻落实
乡村治理工作的实
施方案》，并对上半
年工作情况进行总
结，安排下半年全
市政法重点工作。

陈瑞指出，年初
以来，全市政法机
关坚持以习近平新
时代中国特色社会
主义思想为指导，
认 真 贯 彻 落 实 中
央、省、市政法工作
会议精神和《中国
共产党政法工作条
例》，以新中国成立
70周年安保维稳为
主线，强化责任担
当，聚焦服务发展，
严防各类风险，全
市社会大局和谐稳
定，没有发生涉稳
群体性事件、恶性
刑事案件，有力保
障和服务了全市经
济社会发展，特别是扫黑除
恶专项斗争成果显著，顺利
通过了中央、省督导组检
查，得到了市委充分肯定和
群众高度认可。

陈瑞强调，在下半年工
作实践中，要客观面对存在
的突出问题，要明确任务、
全力推进重点工作。要以
国庆安保维稳为主线，着力
防控各类风险隐患；要以深
化扫黑除恶为重点，着力维
护社会平安稳定，继续坚持

“一案一整治”，深入查找监
管漏洞，确保全部整治到
位，确保每个群众深恶痛绝

的乱象问题都得到
有效解决；要以服
务 经 济 发 展 为 职
责，着力打造良好
营商环境；要以司
法 体 制 改 革 为 抓
手，着力推进法治
辽源建设，积极发
挥政法机关依法治
市主力军作用，协
调推进依法治市任
务落实；要以法治
乡村建设为突破，
着力护航乡村振兴
发展；要以思想政
治教育为根本，着
力建设过硬政法队
伍。要通过政治建
警、素质强警、从严
治警、从优待警，加
快推进政法队伍正
规化、专业化、职业
化建设进程，全面
提高政法干警履职
能力水平，为做好
各项政法工作提供
坚强保障。

陈瑞强调，全市
各级政法机关、广
大政法干警要不忘
初心、牢记使命，忠
诚履职、担当尽责，
继续发扬特别能吃

苦、特别能战斗、特别能奉
献的精神，坚决扛起维护政
治安全社会稳定的首要职
责，以辽源之稳保全国大局
之稳，用优异成绩向新中国
成立 70周年献礼。

会上，市公安局、市人民
检察院、市中级人民法院和
市司法局对上半年工作进
行简要汇报。市委政法委
员会委员参加会议；市直政
法部门有关领导及相关科
室负责人和市委政法委机
关科室负责人，县（区）政法
委、政法各部门主要负责人
列席会议。
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本周共受理电话
来电和其他平台留言
2340件，现场督办 16
件次。诉求量较大的
问题有以下五类：物业
服务与管理占比24%；
噪声污染占比18%；生

活用水占比14%；市容
环卫占比11%；城市交
通占比 10%。反映突
出的问题有：七一桥
头设置限高杆，公交
车辆无法通行，影响
市民出行；金都花园

小区多户居民出现腹
泻情况，居民怀疑与
饮用水源有关，求助
化验饮用水；东艺五
期每天施工至凌晨三
点，严重影响居民正
常休息。

一周数据

本报讯 近日，市
民王先生向“12345”
市民服务热线反映，
紫御华府西门前，“毓
秀幼儿园”占用公共
用地种菜，影响居民
正常通行，且该片菜
地使用粪肥，气味十
分难闻。王先生称：

“本来占用公共的土

地种菜就不对，结果
用的还是粪肥，每天
从这里经过都能闻到
一股难闻的气味。希
望‘12345’能帮忙联
系相关部门解决一
下。”

接诉后，“12345”
市民服务热线第一时
间到达现场了解情

况。经查，确有附近
居民在此处种菜，但
并不是“毓秀幼儿园”
所种。经协调，市城
市管理行政执法局执
法人员现场对菜地进
行了清理，目前该区
域已恢复原状。市民
对处理结果表示满
意。 （热线轩）

“12345”协调解决公共用地种菜问题

现场督办进行时现场督办进行时

本报讯 近日，市
民李先生向“12345”市
民服务热线反映，群
众艺术馆楼后侧有一
居民生活垃圾投放
点，周围多个饭店将厨
余垃圾倾倒在此处，散
发异味，严重影响城市
环境卫生。李先生称：

“这周围不少饭店都将

厨余垃圾倾倒到这儿，
导致泔水油污四处流
淌，加上现在天气炎
热，散发出阵阵臭味。
希望‘12345’能帮忙解
决一下。”

接诉后，“12345”
市民服务热线立即联
系市城市管理行政执
法局处理。经现场踏

查，发现市民反映情
况属实，执法人员立
即对“鑫鑫骨头馆”及
周边多家饭店下达了
《责令改正通知书》，
责令其以后不得将厨
余垃圾倾倒在居民生
活垃圾投放点。市民
对处理结果表示满
意。 （热线轩）

乱倒厨余垃圾问题得到解决

蚕宝宝正在茁壮成长。 本报记者 夏景明 摄

29天

距第十二届中国——东北亚
博览会开幕还有

北京各单位以“基层一
日”体验、回社区报到等方
式，倾听群众心声；重庆针对
重点任务，确定43个调研课
题，市领导带队开展调研；山
东省一些部门聚焦问题调
研，拿出破解难题的实招硬
招……在“不忘初心、牢记使
命”主题教育中，各地党员干
部深入基层，听真话、察实
情、办实事，推动调查研究取
得成效。

面对复杂问题，不少干

部都有体会：坐在办公室里
看多是问题，走下去多是办
法。实践证明，田间地头、家
长里短中，往往有真问题、好
答案。然而，这样的真问题、
好答案，只能在扎扎实实的
调研中获得。反之，那种“出
发一车子、开会一屋子、发言
念稿子”的调研，那种扎堆式
调研、“作秀式”调研，最后只
会沦为有排场没现场、有声
势没深度、有热闹没热情的
形式主义，与一手材料、一线

声音失之交臂。
有人以“脚步轻、脚印

深”总结自己的调研经验。
脚步轻，从形式上要求调研
工作不给基层增压、不给群
众添乱；脚印深，则从内容上
要求调研实实在在地出成
果、解难题。“事莫明于有
效。”坚持效果导向，将调研
成果转化为破解难题的实招
硬招，我们党调查研究的“传
家宝”才能不断绽放新光
芒。 （转自《人民日报》）

调研不妨“脚步轻、脚印深”
石羚


